
清晨，农田、村庄
以及浏河镇区鳞次栉
比的高楼在薄雾晨霭
中若隐若现，飞驰的列
车穿行而过，承载着人
们对美好生活的向往
驶向远方。

记者计海新摄

驶向远方
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县域旅游火了县域旅游火了

广告

今天多云；明天白天多云转阴。东南风3～4级。明晨最低气温：19～20℃，今天最高气温：30℃左右。

本报讯（记者 王俊）每年的5
月19日，是中国旅游日。昨日，市
委书记汪香元专题调研农文旅发
展工作，强调要更好地整合全市旅
游资源，加快推进相关项目建设，
打造更多优质旅游产品，全力建设
以农文旅融合为重点的全域旅游
城市。市委副书记徐志强、副市长
盛海峰参加调研。

新浏河两岸，风景如画。汪香
元一行首先乘船调研了新浏河亲
水景观带，对通过开展游船项目，
将阿尔卑斯国际度假区、新浏河亲
水景观带与长江口这一独特旅游
资源串联起来的可行性进行了研
究探讨。汪香元指出，开展游船项
目有利于提升太仓的旅游品质，增

加太仓旅游的亮点；要依托专业机
构，对游船项目可行性进行科学论
证。

汪香元一行来到太仓全进马
术俱乐部，查看了俱乐部的场地设
施、马匹、马具店及周围环境，对俱
乐部的客流量、经营情况、下一步
发展计划等作了深入了解。汪香
元表示，要政企携手，抓紧提升俱
乐部周边环境配套设施水平，进一
步做大做强俱乐部，把俱乐部打造
成为太仓的新景点。该俱乐部占
地26亩，建有符合标准的训练场、
专业室内及户外露天看台、裁判台
等，还配设有果园、放牧区、鱼塘休
闲区、烧烤区等多种娱乐设施。

汪香元一行还调研了玫瑰庄

园景区（原现代农业园）。玫瑰庄
园景区是国家4A 级景区，规划总
面积 3800 亩，目前拥有一座集现
代农业科技展示、生态观光、休闲
度假为一体的现代农业园区和一
家以玫瑰元素为主题的欧式建筑
风格度假酒店。我市计划对现代
农业园各个载体和月霁酒店、月季
公园等进行提升改造，完善该景区

“吃住行游购娱”等功能。汪香元
要求，根据景区整体概念性提升发
展规划，坚持高标准、坚持问题导
向，加快推动子项目落地落实；立
足“农业”这个根本，推出差异化、
有竞争力的农文旅产品，为景区汇
聚更多人气。

在随后召开的座谈会上，汪香

元听取相关汇报后指出，文化旅游
是潜力无限的美丽经济、富民惠民
的幸福产业，太仓将文旅产业纳入

“3+3”产业创新集群进行重点打
造。要加快构建完善全域旅游体
系，塑造太仓农文旅的特色亮点，
加速开发出更多在长三角范围内
有影响力的“拳头产品”，持续提高
太仓农文旅的标识性、显示度。要
凭借农文旅产业的发展，为太仓农
民创造更多就业机会，促进农民增
收。各地各相关部门、市文旅集团
等国企要增强服务意识、责任意
识，协同推动农文旅项目的实施，
凝聚最大合力，努力把太仓建设成
为近悦远来的长三角休闲旅游目
的地。

本报讯（记者 阚亚方）“我们
年纪大了，子女也不在身边，不懂
怎么操作，多亏了你们‘办不成事’
窗口帮我们解决了医保的大问
题！”5月18日，来自安徽省安庆市
的虞国庆夫妻俩很是激动，称赞市
政务服务中心的“办不成事”反映
窗口帮他们办成了大事。

原来，由于安徽省安庆市尚未
开通跨省通办服务，虞国庆老两口
的医保无法转移到太仓。正当夫
妻俩在市政务服务中心一筹莫展
时，导服人员主动将他们引导至大
厅长三角跨省通办专窗“办不成
事”反映窗口。窗口工作人员了解
情况后，积极为其联系沟通，寻找

线上办事方式。经过中心工作人
员的不懈努力，最终全程在线为他
们办理好了异地医保迁移业务。

无独有偶，家住沙溪镇的陆玉
娥在上海进行了异地住院手术并
自费垫付了医疗费用。前几天，她
前往沙溪镇行政审批局办理报销
业务，因为缺少出院小结，无法按
照流程当即办理，须先去上海补齐
材料才能完成报销。工作人员了
解情况后，随即将陆玉娥领至“办
不成事”反映窗口，窗口工作人员
在确认住院发票、费用明细等其余
材料无误后，根据经验尝试网络检
索，最终在“上海交通大学医学院
附属第九人民医院”微信公众号上

找到了在线申请办理病案复印通
道，并通过“医寄通”小程序申请将
病案直接快递至沙溪镇行政审批
局，帮陆玉娥解决报销问题的同时
免去了她来回奔波的烦恼。

“我们以高频需求为导向，为
企业和群众解决因材料丢失、不齐
全无法办理异地医保报销，无法积
分入学，无法迁移异地医保等众多
问题，切实提升企业和群众在办事
方面的获得感。”市政务服务中心
社会事务窗口负责人刘雅娜表示，
市民这些“办不成的事”，能顺利解
决，正是得益于“办不成事”反映窗
口。2022年以来，我市聚焦解决市
场主体和人民群众办事过程中遇到

的疑难事项和复杂问题，在市、区
（镇）政务服务大厅设立“办不成事”
反映窗口，目前“办不成事”反映窗
口已实现全面覆盖，自设立以来共
接受群众各类诉求50余件，诉求问
题全部解决，满意率达100％。

据悉，为了提升“办不成事”反
映窗口服务的精准度，我市还定期
汇总梳理全市“办不成事”反映窗
口遇到的各类诉求，深入研究意见
较集中问题，找准“办不成事”的原
因，把企业和群众反映的问题作为
动态调整办事指南及进一步优化办
事流程、提升政务服务水平的重要
依据，及时总结共性问题，推进“办
成一件事”向“解决一类事”转变。

本报讯（记者 张立）昨日，苏
州市人大常委会副主任杨知评率
调研组来太，就我市应急管理体
系与能力建设开展专题调研。我
市人大常委会主任王红星，市人
大常委会副主任顾建康，副市长
郑丙华陪同调研。

杨知评一行首先来到新竣工
的港区化工园区应急救援基地，
听取了基地介绍，详细了解了基
地各种设施建设、设备到位和购
置计划等情况，参观了基地训练
场。调研组认为基地的场地、设
备等硬件设施先进，下一阶段要
进一步加快队伍建设，积极开展
训练演练，加快提升队伍应急救
援能力。调研组还来到太仓市防
汛抗旱物资库，查看了库中储备
的各种设备、物资，听取了市级和
各区镇防汛抗旱物资储备情况的
介绍，要求相关部门做好物资储

备，为防汛抗旱工作做好充分准
备。

在随后举行的座谈会上，杨
知评表示，各地的地理环境、产业
特色各有不同，还有很多新的业
态，推进应急管理体系与能力建
设，没有现成的完善的体系、方案
可供遵循，只有依托基层，在实践
中不断创新；应急管理体系与能力
建设是一项综合性的工作，要重
点强化内部沟通和信息化建设。

一直以来，我市高度重视应
急管理体系与能力建设，始终立
足“全灾种、大应急”抢险救援实
战需要，不断完善应急体系建设，
提升综合防灾减灾能力，积极打
造“专常兼备、反应灵敏、作风过
硬、本领高强”的应急救援队伍，
从夯实基础、演练提能、机制保障
等多向发力，不断提升综合应急
救援能力。

苏州市人大常委会来太调研

推进应急管理体系与能力建设

汪香元专题调研农文旅发展工作

加快构建完善全域旅游体系

“办不成事”窗口让老百姓“办成事”

本报讯（记者 高焕涛）昨
日，市人大常委会组织开展人大
代表统一接待日活动。市人大常
委会主任王红星以人大代表身份
走进娄东街道接待选民。市人大
常委会副主任韩飚、邹家宏、周鸿
斌分别在各自选区参加活动。

据悉，全市共有10个代表小
组同时开展活动，411名各级人
大代表、25名议政代表、660名选
民代表分别在71个接待点参加
活动。活动收集意见建议和诉求
315件。

在娄东街道接待点，王红星
听取了选民们就居民小区文化设
施提档升级、停车位改造以及加
装电梯等方面的意见建议。王红
星表示，建设美丽太仓是大家共

同的目标，市人大常委会将迅速
对选民反映的情况进行整理汇
总，并按程序进行处理，切实增进
民生福祉，助力经济社会高质量
发展。

此次接待日活动围绕党的方
针政策和法律法规，宣传市人民
代表大会及其常委会决定、决议；
围绕改革发展大局和经济社会高
质量发展，听取群众对“一府一委
两院”工作的意见和建议；围绕人
民代表大会制度和人大工作，听
取群众对人大工作的意见和建
议；围绕代表密切联系群众工作，
听取群众对代表履职的意见和建
议。通过听民声、纳民意，了解群
众最关心、最直接、最现实的问
题。

人大代表与选民零距离交流
71个接待点收集意见建议和诉求315件

本报讯（记者 王倩）5月18
日，“聚港共赢 科创未来”——
2023年太仓港区第二期科技人
才金融沙龙举行，为项目与资本
搭建沟通的桥梁，助力优质项目
健康成长，为港区经济高质量发
展持续赋能。

参加本次路演的9个项目来
自航空航天、新能源汽车零部件、
新材料等产业领域，均与港区有
深度对接，部分项目已注册落

户。活动上，各项目代表人员就
新技术、新产品等进行了分享。
通过激烈角逐，最终评选出了“科
创人气之星”。

今年以来，港区不断深化双
招双引机制、完善人才服务体系，
积极推进科技招商工作，持续引
聚科创资源，为发展积蓄才智力
量。1月~5月，港区累计完成注
册力牧汽车科技、阿芯智能科技
等科技人才企业59家。

港区科技人才金融沙龙举行

助力优质项目健康成长


